
229 件 うち、１者応札案件 99 件

契約の相手方が公益社団法人等の案件 0 件

5 件 うち、１者応札案件 3 件

（抽出率　2.2％）　 （抽出率　3.0％）　

契約の相手方が公益社団法人等の案件 0 件

　

2 件 うち　１者応札 2 件

契約の相手方が公益社団法人等の案件 0 件

公募型指名競争 該当なし

工事希望型競争 該当なし

その他の指名競争 該当なし

0 件   

1 件 うち、１者応札案件 1 件

契約の相手方が公益社団法人等の案件 0 件

公募型競争 該当なし

簡易公募型競争 該当なし

その他の指名競争 該当なし

公募型プロポーザル 該当なし

簡易公募型プロポーザル 該当なし

標準型プロポーザル 該当なし

その他の随意契約 0 件

1 件 うち、１者応札案件 0 件

契約の相手方が公益社団法人等の案件 0 件

該当なし

該当なし

1 件

(特記事項）　落札率が高い案件又は随意契約となった案件等を抽出して審議

指
名
競
争

〇　専門技術が必要とされるため、入札参加者が限定的
になったと分析しているが、入札公告を早め履行期間を十
分に確保することで入札者が少ない状況を改善できるの
か。（契約番号：D004）

　技術者不足の問題は全体的に言われている。直接的にこの問
題を解決することは難しいものの、事業者の履行期間をできるだ
け確保することにより、事業者の中で抱えている他の事業との兼
ね合いで事業実施期間を調整することができ、より多くの業者が
参加しやすい状況にすることができると考えている。

随
意
契
約

指名競争

委員からの意
見・質問、それ

に対する回答等

抽
出
案
件
内
訳

審議対象案件

令和５年10月１日　～　令和６年３月31日

意見・質問

　全国的に同じ単価を使用して積算している。関東局は落札率が
低くなる傾向にあるが、全国で見るとそれほど低くない局も多くあ
る。関東局は事業者の多さ等も影響しているかもしれないが関東
局だけ単価を変更することは難しいところ。ただ、歩掛の変更など
適正な予定価格となるよう、本庁と検討を進めているところ。

一般競争

審議対象期間

一般競争

抽出案件

随意契約

随意契約（企画競争・公募）

工事

業務

物品・役務
等

随意契約（その他）

〇　落札率が非常に低く、落札者以外の入札者の入札額
も低くなっており、予定価格の設定に問題はないのか。今
後、積算の見直しを検討するのか。（契約番号：K006）

回答等

武藤　善行（公認会計士）

　

一般競争

指
名
競
争

後藤　充隆　（弁護士）

臂　真里緒（ジャーナリスト）

委員会による意
見の具申又は
勧告の内容

特になし

関東森林管理局入札等監視委員会審議概要

（Webサイト掲載日：令和６年８月１日）

開催日及び場所 令和６年７月２日（火）　関東森林管理局 ２階大会議室

委員

〇　ゼロ国債とはどのような制度か。また、２月に入札を
行っている工事がいくつか見られるが、建設業者の手持ち
工事はこの時期多くなっているのではないか。建設業界は
仕事を断っている状況にもある。補正予算分を２月に発注
すると競争者が少なくなってしまうのではないか。（契約番
号：A039）

　当初予算成立後の４月に集中する事業の発注を前倒しするため
の制度。２月は年度末までに終わらせなければならない工事を多
く抱えている時期なのも事実であるが、補正予算のスケジュール
はコントロールが難しい。しかし、少なくとも４月に一極集中する状
況は避けることができており、一定程度の分散効果はあると考え
ている。
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開催日及び場所  令和６年７月２日（火） 関東森林管理局２階大会議室 
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 再苦情申立概要 
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